

A LUCHAR POR MEJORES SALARIOS PARA LOS TRABAJADORES DEL CAFE Y DE LA CAÑA

La Nueva Empresa no Debe Tener Privilegios Sobre las ya Establecidas

Debe garantizar el predominio del capital costarricense y debe dejar la puerta abierta a una nacionalización progresiva.

Ofrecemos a continuación el texto del dictamen dado por la Comisión de Aviación del Congreso, que preside el compañero Luis Carballo, sobre la solicitud para establecer una nueva empresa de transporte aéreo.

Congreso Constitucional
La iniciativa dirigida a autorizar el establecimiento de una nueva empresa de transporte aéreo se recomienda por sí misma mejora en la cantidad y calidad de los servicios; mayor adecuación posible de las tarifas a nue-

tro medio en desarrollo; mayor seguridad para los viajeros y más garantía de solvencia para los
(PASA a la pág. cuatro)

LLAMA "TRABAJO" A LOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DE VANGUARDIA POPULAR.

Es necesario desplegar una gran actividad de masas para que esta justa demanda se gane tan pronto como sea posible.

Tal y como lo anunció TRABAJO en su número anterior, La Confederación de Trabajadores está presentando a las Comisiones Mixtas de Salarios de San José, Heredia, Alajuela y Cartago demandas de revisión de los decretos

de salario mínimo vigentes para los trabajadores del café y de la caña. Se trata de que se aumenten los salarios mínimos de estos trabajadores de manera que ninguno gane
(PASA a la pág. cuatro)

CAMBIO DE AFOROS CONTRA EL PUEBLO Y A FAVOR DE LAS INDUSTRIAS

No nos explicamos de modo alguno la política que en estos momentos se sigue en materia de aforos aduaneros.

Hay aquí, en Costa Rica, unos cuantos llamados industriales que se dedican al tejido de telas de algodón, que pagan miserables salarios y hacen negocio con las telas en términos de usura.

A todo mundo se limitó, aunque fuera en apariencia, en la facultad de hacer ganancias durante la guerra. A todo mundo, menos a los fabricantes y vendedores de telas.

Por Decreto del Ejecutivo de 19 de noviembre de 1943, se fijó a la manta el aforo de cuarenta céntimos por kilo, que ya es alto, porque la manta sólo la consumen los pobres. Mercaderías como esa, mientras no existiera

otra medida mejor en beneficio del pueblo, no deberían pagar aforo. Eso es quitarle céntimos a los pobres para beneficio de otros.

Ahora resulta el decreto N° 36 de 28 de septiembre de este año, en el cual el Poder Ejecutivo opta por elevar ese aforo. En vez de ¢ 0.40 el kilo de manta pagará ¢ 0.70.
El pueblo seguirá pagando la
(PASA a la pág. cuatro)

El Presidente Ríos y el Senador Domínguez le Dieron una Lección a los CORTESISTAS

Apoyamos al Doctor Quintana para Diputado por Puntarenas

El Partido Republicano Nacional ha resuelto postular por la provincia de Puntarenas para candidato a diputado al doctor Quintana. El Partido Vanguardia Popular apoyará esa candidatura. Esta determinación fue adoptada por el Comité Nacional y se basa en las siguientes consideraciones:

1º El doctor Quintana es un médico honorable de limpias ejecutorias como profesional.
2º El doctor Quintana tiene una vida privada limpia y no ha in-

tervenido jamás en asuntos de interés público en forma desdoroza para él, ni en perjuicio de la clase trabajadora.

4º El doctor Quintana es un hombre de ideas progresistas, leal amigo de los trabajadores, partidario de las leyes sociales contenidas en el Código de Trabajo.

5º El doctor Quintana está dispuesto a trabajar por el progreso de la provincia de Puntarenas, progreso que debe cristalizar en la solución de sus problemas
(PASA a la pág. dos)

Manifestó Ríos que él tenía con los partidos que lo llevaron al poder entre ellos el partido comunista— e l compromiso de seguir una línea de acción genuinamente izquierdista

Agregó que la C. T. CH. era un factor decisivo en la democratización de la vida chilena y que con esa Confederación sostenía su gobierno excelentes relaciones

De lo que dijo el senador Domínguez, ni "Diario de Costa Rica" ni "La Hora" dijeron nada por la sencilla razón de que todo lo que dijo fué una vapuleada de padre y señor mío contra las tesis de esos periódicos

A una pregunta que se le hizo delante de 20 periodistas, contestó que él no creía en el "fantasma del comunismo", usado por los vivos para engañar a los ignorantes

Representantes de TRABAJO, especialmente invitados, fueron a la entrevista del Presidente Ríos

EL PRESIDENTE RÍOS... Durante algunos días estuvo en Costa Rica el señor Presidente Ríos, de Chile. Lo acompañaban en su viaje, que realiza a través de casi todos los países de América, algunos de sus más destacados colaboradores, brillando entre ellos, por sus dotes personales y sus co-

nexiones políticas, el senador Eleodoro Domínguez.

Tanto el presidente Ríos, como el senador Domínguez, celebraron una entrevista de prensa con todos los representantes de los periódicos de San José. TRABAJO fué invitado a asistir a aquel acto. Los periodistas le hicieron al señor Presidente Ríos y al

Senador Domínguez varias preguntas de interés, que des-
(PASA a la pág. cuatro)

400 recetas diarias despacha la Botica Central del Seguro

Repetimos esta noticia y trataremos de divulgarla por todos los medios posibles, para que el pueblo vea en hechos y realidades concretos, que nuestra lucha no es simple literatura ni politiquería como han tratado de decirlo los reaccionarios enemigos de los trabajadores.
Cuatrocientas recetas diarias

para los obreros enfermos: eso es realización viva del Programa que se ofreció al pueblo; eso es realización de las consignas de la nueva política para el pueblo!

Frente a estas realidades, que pueden ahora contestar los enemigos del Seguro Social? Seguirán diciendo que

las leyes sociales son atollido con el dedo?

Y los trabajadores que se dejaron engañar por los glosorillas, qué dicen ahora cuando están recibiendo los beneficios del Seguro Social?

Allí tiene, pues Venturita, cuatrocientas recetas para que haga bolas y bolitas...

EDITORIAL

EL SEGURO SOCIAL EN TURRIALBA ESTA SIENDO SABOTEADO POR EL DR. ANTILLON

Con la autoridad que nos da el hecho de ser nosotros los más sinceros y leales defensores del Seguro Social, queremos llamar la atención de la junta directiva de esa institución sobre la pésima prestación de servicios que se otorga a los asegurados en el cantón de Turrialba. No es una ni son dos las quejas que nos llegan de Turrialba; son docenas de trabajadores los que levantan su voz de protesta porque el Seguro Social en Turrialba no sólo no les presta los servicios a que la ley lo obliga, sino que burla sangrientamente las esperanzas y las contribuciones de trabajadores y patrones, engañándolos en algo que dentro de la seguridad social es básico: las atenciones médicas.

Como nosotros siempre decimos las cosas por su nombre, sin medias tintas ni tapujos, concretamos exactamente que las quejas generales se dirigen contra el médico director del Seguro Social en Turrialba, doctor Antillón. Ese facultativo, hecho en Alemania, está jugando dos cartas: por un lado se gana un sabroso sueldo y por otro lado, desde su alta posición, trata de desprestigiar—y lo logra—al Seguro Social, realizando una tarea de sabotaje su género. En otras palabras: el Dr. Antillón le está pagando el Seguro Social para que trabaje contra el Seguro Social.

Nosotros creemos que ni al Estado, ni a los trabajadores ni a los patrones, que contribuyen conjuntamente al sostenimiento del Seguro Social, se les puede burlar así y no más. Exigimos de la directiva del Seguro Social una investigación a fondo de la materia. Esa investigación en Turrialba y mientras tanto, para contrarrestar esa investigación, publicaremos en números próximos, denuncias concretas y comprobadas de la actuación muy "alemana" del doctor Antillón.

No van a ser sus maniobras las que destruyan una conquista social por la que está luchando y ha luchado el pueblo.

Se Extiende el Seguro Social al Campo

EL SEGURO SOCIAL EN EL CAMPO NO SOLO ATIENDE EL RIESGO DE ENFERMEDAD SINO, QUE ATIENDE TAMBIEN LOS ACCIDENTES DE TRABAJO

Uno de los puntos más importantes del Bloque de la Victoria es el que se refiere a la ampliación de los seguros sociales y a su extensión al campo.

Antes de llegar a la Presidencia de la República don Teodoro Picado, el Seguro Social apenas si cubría las ciudades de San José, Puntarenas, Cartago, Alajuela, Heredia, trabajadores del Estado y Ferrocarril al Atlántico, así como los cantones de Turrialba y Jiménez.

Hoy el seguro social ha entrado en otras zonas del país. Cubre todos los cantones circunvecinos de San José, abarcando los trabajadores del campo, comercio e industria; y ha hecho también valiosas experiencias en nuevos seguros, en Turrialba y Jiménez, experiencia que sirvió de base para el establecimiento del seguro familiar obligatorio en Tres Ríos. Esta valiosa experiencia del seguro familiar obligatorio
(PASA a la pág. cuatro)

SERAN COLOCADOS UN MICROFONO Y DOS ALTOPARLANTES EN NUESTRO LOCAL CENTRAL

Dicho equipo cuesta setecientos colones, que se pagarán mediante la cooperación de las células y Comités de Sector

Próximamente serán colocados en nuestro salón central dos altoparlantes con el fin de acondicionarlo mejor para los mítines y asambleas. El equipo consta de dos cornetas grandes, un micrófono y un pequeño transmisor, adquirido en el Almacén Girton. Este aparato servirá para nuestras campañas próximas y para todos los actos en los cuales tengamos que presentarse los oradores del partido.
Dicho equipo cuesta setecientos colones (¢ 700.00). De esa cantidad el c. Antonio Valerín, ha pagado ya ¢ 400.00, con el fin de realizar pronto una tarea que le había señalado al Sector N° 7 el Comité Seccional.
Es natural que la Sección de
(PASA a la pág. dos)

LA INTERVENCION YANQUI EN CHINA Y LA DE INGLATERRA EN INDOCHINA Y JAVA, DEBE CESAR

Sólo así se podrá evitar una nueva guerra mundial más catastrófica que la que acaba de terminar

El Extremo Oriente se está convirtiendo, como era de esperarse, en la zona principal de prueba de la política anti-imperialista de la post-guerra. Esto era de esperarse porque Asia ha sido siempre la primer reserva de los países imperialistas. Asia ha proporcionado al imperialismo los mejores mercados, las mejores fuentes de materias primas, el mejor campo para la exportación de capitales. Asia ha sido la "válvula de escape" de las potencias imperialistas.

La guerra trastornó la vida de los países asiáticos. De la noche a la mañana las compañías afincadas en las Indias Holandesas, en las Filipinas, en Malaya, en Indochina, en Birmania, en China, se vieron desplazadas violentamente en virtud de la ocupación japonesa. Los japoneses explotaron para facilitar su expansión el odio de los nativos de estos países a la política imperialista occidental y el anhelo de independencia. Pero los japoneses, logrado su designio, no cumplieron sus promesas de independencia y se limitaron a sustituir los métodos "civilizados" de explotación de los imperialistas ingleses, yanquis y holandeses, por otros métodos más brutales.

Pero la guerra conmovió las entrañas de Asia. En China, la guerra puso de relieve la incapacidad del Kuo Min Tang para combatir por su independencia y la formidable capacidad de los comunistas de Yennan, organizadores del Cuarto y Octavo Ejércitos de Ruta, para luchar contra los japoneses. La guerra hizo crecer y prestigiarse al gran Partido Comunista Chino y a sus gloriosos ejércitos, los cuales jamás cedieron un palmo de tierra sin combatir a los invasores. La guerra enseñó al pueblo de China que sólo un Gobierno de los comunistas, o poderosamente intervenido por ellos era capaz de darle paz, progreso, bienestar y cultura.

De lo anteriormente dicho, se desprende que, concluida la guerra, los americanos pierden el tiempo y cometen un grave daño al empeñarse en mantener en China un régimen dictatorial, ejército exclusivamente por el Kuo Min Tang, bajo el mando personal de Chiang Kai Chek. Mientras este propósito se mantenga, China estará en guerra civil, pues la única alternativa de esa guerra es la plena democracia.
(PASA a la pág. tres)

Mañana Domingo 18 de Noviembre Será la Gran Convención Electoral de San Jose

PARA DESIGNAR LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS DE VANGUARDIA POPULAR POR LA PROVINCIA DE SAN JOSE

Mañana domingo, a las nueve de la mañana, en el Teatro Latino, se verificará la Gran Convención Electoral del Partido Vanguardia Popular para designar a los candidatos a diputados que habrán de ser incluidos en las papeletas que ese Partido presentará en las elecciones que se acercan.

Para el efecto, el Comité Seccional ha convocado a todos sus militantes y les ha dado toda la información correspondiente, con el fin de que ellos comprendan la gran importancia que esa Convención tiene para el desarrollo de la campaña electoral.

Comisión Femenina
Los militantes del Partido que asistan a la Convención votarán por medio de hojas preparadas para eso. Con el fin de facilitar esta labor, ha sido nombrada una comisión compuesta por las compañeras Flory de Ferreto, Cle-

mencia Valerín, Blanca y Gloria Albertazzi, Virginia Morúa y Chepita Sánchez, que tendrá a su cargo la distribución de dichas hojas y la recolección de votos.

Comisión Escrutadora
Para desempeñar la difícil función de contar los votos ha sido
(PASA a la pág. cuatro)

La Marcha del Partido

ASAMBLEA SECCIONAL

El miércoles 14 del corriente, en el Salón Central del Partido se verificó asamblea de la Sección de San José. Fue numerosa la concurrencia de los delegados celulares y Comités de Sector. Ha sido una de las mejores asambleas que hemos celebrado en San José.

En ella el c. Licenciado Jaime Cerdas dictó una conferencia sobre las proyecciones de la campaña electoral de medio período y su disertación puso muy claros ciertos problemas que aún no lo estaban para muchos compañeros. Se hicieron preguntas sobre aspectos que estaban confusos y fueron contestadas por el Lic. Cerdas con toda rectitud.

También se eligió una nueva Secretaria de Actas y Correspondencia, resultando designada para ocupar ese importante cargo la compañera Florencia Naranjo de Ferreto.

SE REORGANIZA EL COMITE DE SECTOR N° 1

El Comité de Sector N° 1 estaba desintegrado. Durante varios meses estuvo sufriendo una crisis. Con el propósito de estudiar el problema y de reorganizar el Comité, fue convocada la asamblea general por el Comité de la Sección de San José para el viernes 9 del corriente.

Se verificó dicha asamblea con una concurrencia numerosa, lo que quiere decir que el Sector 1 está listo al llamado de su dirección.

Se reorganizó el Comité de la siguiente manera:

Secretario General, Tito Aguilar; Secretario de Organización, Manuel Solera; Secretario de Propaganda, Armando Cascante; Secretario de Finanzas, Manuel Rojas; Secretario de Cultura, León Avila; Secretario Campesino, Jaime Mena; Secretario Sindical, José Méndez; y Secretario de Actas y Correspondencia, Rodrigo Meza.

Asistieron en representación del Comité Seccional, los cs. Luisa González, José Viñas y Efraim Rodríguez.

EL SECTOR N° 3 SE REUNIO EN SU LOCAL DE CINCO ESQUINAS

El domingo 11 de Noviembre en su local de Cinco Esquinas Tibás, se reunieron los militantes del Sector N° 3, en asamblea general, con el fin de discutir sobre los problemas organizativos del Partido y sobre la política nacional.

Se discutió ampliamente sobre la importancia que tienen para los pueblos y barrios las Juntas Progresistas, por lo que se tomó acuerdo de organizar una en Cinco Esquinas, en donde hace falta mucho progreso.

Finalmente, se reorganizó el Comité de Sector, el cual ahora está integrado de la siguiente manera:

Secretario General, Carlos Amador; Secretario de Organización, Rigoberto Salazar; Secretario de Propaganda, Marco Tulio Salazar; Secretario Juvenil, Mario Adán Alpizar; Secretario de Actas y Correspondencia, Francisco Sibaja; Secretario de Cultura, Oldemar Artavia; Secretario Sindical, Carlos Luis Salazar; Secretario Campesino, Carlos Rodríguez.

REUNION DE SECRETARIOS DE ORGANIZACION

Para el próximo miércoles 21 de Noviembre han sido convocados los Secretarios de Organización de los Comités de Sector, con el fin de discutir algunos problemas internos de la Sección de San José, especialmente aquellos que se relacionan con las tareas señaladas en los planes del mes de Octubre; revisar el trabajo de reclutamiento y señalarse nuevas tareas para el próximo mes.

El Secretario de Organización del Comité Seccional ruega a los compañeros organizadores de los Comités Sectoriales que apresuren el envío de los informes mensuales y controles de asistencia. Hacen falta estos materiales para conocer el movimiento de organización seccional. Algunos de éstos ya las enviaron; pero buen número de ellos no lo han hecho, con lo que están atrasando el trabajo.

EN SANTA MARIA DE DOTA

Los compañeros Humberto González y Efraim Rodríguez visitaron Santa María de Dota la semana pasada. Allí se reunieron con grupos de trabajadores a quienes explicaron los alcances de la legislación del trabajo y la importancia que

tiene para los obreros y campesinos la organización sindical. Esos trabajadores manifestaron su deseo de organizar su sindicato para defender sus intereses económicos y jurídicos y para hacer que se les mejoren los salarios que por allá son muy malos.

También se reunieron con los compañeros vanguardistas que hay en aquel lugar y podemos informar que el éxito más completo coronó la tarea de los compañeros González y Rodríguez, pues lograron organizar una célula que la integran 19 compañeros dispuestos a luchar por que nuestro Partido se engrandezca en el Cantón de Dota, en donde hace falta una movilización política y social de los trabajadores para mejorar sus condiciones de existencia. En esa reunión se enfocaron también los problemas locales, como el de tierras y el que se relaciona con la carretera que ahora está en muy malas condiciones, para lo cual nuestra célula "Santa María" tratará de interesar a los vecinos para que pidan al Estado la construcción de una mejor vía de comunicación para favorecer los intereses fundamentales de los vecinos de Dota.

El directorio de la Célula quedó integrado como sigue:

Secretario de Organización, Amando Monge; Secretario de Finanzas, Melvin Monge; Secretario de Propaganda, Jorge Chinchilla; Secretario de Actas y Correspondencia, Eberto Montoya; Secretario Sindical, Urpiano Hidalgo; Secretario de Cultura, Dolores Elizondo.

El Partido Vanguardia Popular y su órgano TRABAJO saluda muy efusivamente a estos nuevos camaradas y les manifiestan sus esperanzas de que sabrán luchar con abnegación por los intereses del pueblo.

INICIATIVAS DEL SECTOR N° 6

El Comité de Sector N° 6, en su reunión ordinaria celebrada en su local el 9 de Noviembre, tomó los siguientes acuerdos:

1º—Proceder a la creación de un Centro de Excursiones con el fin de percibir fondos para sufragar las necesidades del Sector y nombrar una comisión compuesta por los compañeros Gonzalo Montero Berry, José Merino y Carlos Luis Hernández para que hagan los preparativos correspondientes.

2º—Promover mítines en todos los Barrios de jurisdicción del Sector N° 6, con el fin de hacer que los habitantes de esos Barrios conozcan mejor la política de nuestro Partido. Se comisionó al c. Gonzalo Montero Berry para que estudie la forma de realizar el primer mitin de este ciclo en Paso Ancho, en colaboración con la Célula "Simón Bolívar".

Magníficos nos parecen esos proyectos y sinceramente deseamos que los compañeros del Sector N° 6 obtengan los mejores éxitos, que serán éxitos para nuestro Partido.

RECORRIDO DE SECTORES

El Comité Seccional, de acuerdo con el criterio de la Secretaría de Organización del Buró Político, ha dispuesto que el recorrido de Sectores no siga haciéndose rotativo, como antes, sino que se nombrará a cada uno de sus miembros como responsables de cada uno de los Sectores de la Sección de San José por un tiempo determinado.

Los compañeros que aparecen en la lista siguiente serán responsables por un período de tres meses, a partir del 15 de Noviembre. Los Comités deben tener esto presente, ya que deberán utilizar al delegado seccional para las labores que lo requieran.

Las responsabilidades quedan así:

Sector N° 1	Luisa González
Sector N° 2	Carlos Luis Villalobos
Sector N° 3	Efraim Rodríguez
Sector N° 4	Manuel Moscoa
Sector N° 6	Clemencia Valerín
Sector N° 7	Alvaro Montero

CELULAS SIN SECTOR

Browder, y Custodio Vega, —Carlos Luis Moya Prestes y Empresa 4, —Efraim Rodríguez.

CELULA CARIT

En los planes fijados para el Sector N° 2 se le señaló la tarea de organizar una Célula en Barrio Carit. Hoy podemos informar que estos compañeros cumplieron su tarea y que dicha célula llevará el nombre de "Carit".

Una vez más felicitamos al Sector N° 2.

SECCION DE ALAJUELA CAPACITACION

Se avisa a los militantes de Alajuela que se iniciarán en breve dos cursos de capacitación para mejorar el nivel político de todos los buenos compañeros.

Uno de esos cursos, fundamentado en la obra de Bles Roca "Los Fundamentos del Socialismo en Cuba", estará a cargo del c. Manuel Soto.

El otro, fundamentado en la Historia del Partido Bolchevique, estará a cargo del c. Alberto Toruño.

Deben adquirir los interesados en lo posible, con la compañera Pilar Bolaños, los dos siguientes libros:

"Fundamentos del Socialismo en Cuba" C 2.00
"Historia del P. C. Ruso" C 4.00

REVISION DE SALARIOS

Rigoberto Alvarez, Secretario de Propaganda y Norbert Contreras, Secretario Campesino, inician su trabajo para interesar a todos los campesinos de la Provincia en la revisión de salarios. Los actuales precios del dulce y del café, principales productos de Alajuela, justifican mejores salarios. Estos compañeros tienen que hacer labor en escala provincial, para que el pueblo de Alajuela logre, de los precios actuales, la participación que le corresponde.

LA LABOR MUNICIPAL

La Secretaría de Organización ha descuidado un poco la atención que se debe a la labor municipal. No basta que el compañero Toruño, único municipal, actúe acertadamente. Se necesita que el pueblo, o la parte del pueblo que pueda, participe en esta labor apoyando al Municipio nuestro. La Secretaría de Organización ha comenzado ya el trabajo de organizar la participación del pueblo en la labor municipal. Nuestros Municipios representan al Partido y nuestro Partido al Pueblo: por eso el pueblo debe participar en la labor municipal.

Por qué decidieron ingresar a VANGUARDIA POPULAR

Siempre que vemos caras nuevas en el salón del Partido, o en las reuniones de células, nos interesa saber cómo y por qué ingresaron estos nuevos militantes. Por eso siempre tratamos de buscar a estos nuevos camaradas para conversar con ellos y para conocerlos mejor. Las razones que nos dan son muy interesantes y deben ser tomadas en cuenta al realizar campañas de reclutamiento.

En esta semana conversamos con cinco militantes nuevos y nos dijeron:

—Yo me decidí a entrar al Partido, porque me gustan mucho las conferencias y discursos que dicen en el salón. Aprendo una muchas cosas y entiendo la necesidad de la organización.

—Yo, desde hace muchos años soy suscriptor de TRABAJO y amigo del Partido. Leo mucha literatura de izquierda y me interesan mucho las transmisiones de radio que anuncia el Partido, pero la verdad es que no había ingresado por pura pereza. Ahora en los años de guerra vió uno más claro la obligación que tiene, ahora voy a empujarme un poquito con ustedes.

—La verdad es que yo siempre estoy discutiendo en el taller con los vanguardistas, hasta que por fin me han convencido de la necesidad de ingresar al Partido. Vamos a ver de qué sirve y qué puedo hacer yo en el Partido.

—A mí me gusta mucho ir al Congreso a oír las discusiones cuando hay asuntos interesantes. Especialmente los discursos de Mora y de Carballo, me interesan mucho y cada vez que los oía, iba virando más y más para el Partido, hasta que por fin me decidí a hacerme militante de Vanguardia.

—Yo nunca me había metido en política, pero desde que recibí atenciones del Seguro Social, entendí la razón que tienen ustedes de defender las leyes sociales.

SUSCRIBASE A "TRABAJO"

APOYAMOS AL DR. (VIENE de la pág. 1) nitarios, de sus problemas agrarios, de sus problemas de progreso material.

En consecuencia, al apoyar al doctor Quintana, Vanguardia Popular luchará por sus ideales de progreso y mejoramiento social y por el avance hacia una era de mayor justicia y bienestar.

HOMENAJE A LA MEMORIA DE ANTONIO HERNANDEZ

Lo hicieron los campesinos de La Uruca el 4 de Noviembre y todos se llevaron la hermosa impresión de que la memoria de Antonio Hernández era cosa sinado costarricense.

El domingo 4 de noviembre los campesinos de La Uruca rindieron un homenaje póstumo al c. Antonio Hernández, asesinado hace tres años.

Fue un acto sencillo, humilde como el alma del campesino, pero grandioso por el contenido, que llevó como finalidad reafirmar la posición de los campesinos de La Uruca de seguir tras la huella honrosa de Antonio Hernández, que supo distinguirse y sacrificarse por el bienestar del hombre del campo.

Hubo un desfile que salió del Salón del Sindicato Agrícola hasta el cementerio y los representantes de ese organismo portaron ofrendas florales que fueron colocadas sobre la tumba del compañero caído.

En el Cementerio se guardó dos minutos de silencio y hablaron los compañeros Clemencia Valerín, a nombre del Comité Seccional de San José de nuestro Partido y Jorge Rodríguez, a nombre del Sindicato, al cual perteneció el c. Hernández. Agradeció el homenaje un miembro de la familia del extinto.

ANTONIO Y MARIA VALERIN

Los mejores agentes de TRABAJO en la Provincia de San José



Desde las columnas de este semanario presentamos un saludo de felicitación a los camaradas Antonio y María Valerín por su brillante labor como agentes responsables de la circulación de TRABAJO.

El trabajo de estos camaradas es extraordinario; es ejemplo vivo para todo el Partido. Ellos ordenaron debidamente toda la circulación de su sector; arreglaron cuentas, cancelaron saldos atrasados y se echaron sobre sus espaldas, los paquetes de periódicos para distribuirlos en los barrios los viernes en la noche.

Mientras otros camaradas tratan de safar el bulto, los Valerín, sacrifican horas de sueño y de descanso para cumplir la tarea tan importante de distribuir y cobrar el semanario TRABAJO. El Comité de Sector N° 7, debe ahora organizar la cooperación para ayudar a Antonio y María Valerín en esa gran labor, sin la cual muchas consignas del Partido se quedarían sin realizar.

Con gran simpatía y admiración presentamos un gran saludo del Partido a los camaradas Valerín que con su labor hacen honor al carnet de Vanguardia Popular.

COMISION DE FESTEJOS POPULARES 1945-1946 - SAN JOSE

LICITACIONES

LA COMISION OIRA PROPUESTAS HASTA EL SABADO 17 DE NOVIEMBRE ENTRANTE, A LAS ONCE DE LA MAÑANA, PARA LO SIGUIENTE:

1º-PROVISION DEL GANADO PARA LAS CORRIDAS:

- A)—El contratista se compromete, a verificar una corrida extraordinaria el próximo 25 de Diciembre y cada uno de los cinco días de las fiestas, de las tres a las cinco de la tarde, en las que deberán lidiarse, por lo menos seis toros o novillos, de buenas condiciones para la lidia, comprometiéndose a reponer los que a juicio del Sr. Presidente de la Comisión, o de su delegado, no dieren el rendimiento requerido.
- B)—Deberán acatarse por parte de los contratistas, las disposiciones, que impartan los señores fiscales de la Comisión, a fin de que no sean lidiados animales que tengan defectos físicos, ni mala estampa.
- C)—Por lo menos el 50% del ganado deberá ser de RAZA o media RAZA CEBU.
- D)—Correrá por cuenta del contratista, la construcción del toril y de un cuarto para la CRUZ ROJA, siguiendo las indicaciones de los inspectores de tablados y de los fiscales encargados de estos trabajos.
- F)—Cada vez que un toro de malas condiciones sea repuesto por otro, también de malas condiciones, el contratista sufrirá una rebaja de Doscientos Colones (C 200.00) en el precio convenido.
- G)—El contratista se compromete, a efectuar una corrida nocturna cada una de las cinco noches de las fiestas, después del Juego Pirotécnico, lidiando por lo menos dos toros en cada corrida.
- H)—El ganado jugado, sólo podrá lidiarse de nuevo en las corridas nocturnas; no se permitirá en las del día. La infracción a esta condición será penada con una multa de (C 200.00) Doscientos Colones cada vez.
- I)—El contratista no permitirá la colocación de mantas con anuncios comerciales sobre los toros.
- J)—El contratista se compromete a suplir una partida de ganado manso para el tope de la víspera, junto con los mozos necesarios para el arreo.
- J)—El Contratista se compromete a tener este ganado lo más tarde el día 18 de Diciembre, en San José.

2º-ILUMINACION DEL PASEO DE LOS ESTUDIANTES

MORAZAN y CENTRAL
Trcheo de la Avenida tercera entr., calles quinta y novena y calle novena entre Avenida Central y tercera.
Disponiéndose de 4.000 bombillos de 25 Watts, cuya energía la suministrará la Comisión al pie de los transformadores.
Parque Central, Kiosco y sus alrededores, la Comisión suministrará al pie de los transformadores la energía para 3.000 bombillos de 25 Watts.
Los licitantes presentarán a esta Comisión la distribución artística de estas iluminaciones.

3º-EXPLOTACION COMERCIAL DE TABLADOS, CHINAMOS Y DIVERSIONES EN LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

BAJO LAS CONDICIONES SIGUIENTES: La Comisión suministrará al pie del transformador, la energía para 1.000 bombillos de 25 Watts, que se encenderán a las 6 de la tarde y que serán destinados a chinamos, diversiones y dancings, y 100 bombillos de igual fuerza que se iluminará a las 8 de la noche, para el servicio de tablados, los licitantes deberán indicar claramente el precio que cobrarán a los dueños de negocios, por cada bombillo conectado, la suma en efectivo que ofrecen a la Comisión por la explotación del contrato. Los bombillos deberán distribuirse de acuerdo con los Fiscales de la Comisión.
La instalación del alumbrado de los chinamos, diversiones y dancings, deberá quedar terminada antes del 24 de diciembre entrante. Los derechos de conexión correrán por cuenta del adjudicatario.

ADVERTENCIAS

- 1)—Las ofertas deberán enviarse en papel sellado de cincuenta céntimos, en sobres cerrados, dirigidos al Secretario don Carlos Delgado Hidalgo, en la Superintendencia de Bancos, 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica, indicando en el sobre, la clase de Licitación.
- 2)—Todas aquellas persona, que así lo deseen, ya sean de la capital, o de provincia, pueden libremente concurrir a estas Licitaciones.
- 3)—La Comisión se reserva el derecho de rechazar las propuestas que no le satisfagan y contratar luego con los proponentes que mejor le convenga, o Noviembre, 8—1945.
- 4)—La Comisión hará adelantos de dinero a los adjudicatarios, pero sólo mediante garantía satisfactoria. El pago se hará en cada caso cuando el licitante haya dado el debido cumplimiento a sus compromisos o al recibirse el trabajo a entera satisfacción de los señores Fiscales.

LA COMISION

o Noviembre, 8—1945.

Puerto de STALINGRADO

El Volga, gran río ruso, tiene mucha importancia para el transporte de mercancías en el interior del país. En sus orillas hay muchos grandes puertos, entre ellos el Stalingrado, cuyo nombre es ahora conocido en todos los confines del mundo. Stalingrado se encuentra a quinientos kilómetros de la desembocadura del Volga. Antes de la guerra, la ciudad era importante empuje de comunicaciones fluviales y ferroviarias.

Desde el Caspio llegaba petróleo de Bakú y petróleo, tan abundante en las aguas de ese mar. La agricultura del Volga daba dorado trigo y otros cultivos panificables. El torrente de cereales pasaba por Stalingrado.

Desde el norte, por el Volga, los remolcadores arrastraban convoyes de balsas con veinte o treinta mil metros cúbicos de madera que después se transformaba en materiales de construcción en laserrerías eléctricas de Stalingrado. Allí se cargaban en vagones y se enviaba a la cuenca carbonífera del Donetz para enviar las minas.

Desde la cuenca del Donetz, llegaban al puerto de Stalingrado centenares de miles de toneladas de carbón. En un muelle especial se descargaban de los vagones y pasaban a barcazas que lo conducían río arriba a los centros industriales del país.

No lejos de Stalingrado se encuentra el muelle de Vladimirovka, desde donde antes de la guerra salían anualmente por vía fluvial más de un millón de toneladas de sal, extraída del lago Baskunchak. El Baskunchak es uno de los lagos salados más importantes del mundo.

Stalingrado era una importantísima ciudad industrial. Sus fábricas metalúrgicas y de construcción de maquinaria exigían grandes cantidades de materia prima y, a su vez, daban al transporte fluvial gran cantidad de metal y magníficos tractores marca STZ.

Durante el poder soviético, Stalingrado se había convertido en un gran centro industrial y cultural. Por el Volga, llegaban anualmente a la ciudad miles de pasajeros, entre ellos obreros y campesinos de paso para las casas de descanso, intelectuales, excursionistas y turistas.

Antes de la guerra, el puerto de Stalingrado tenía magníficas instalaciones. Disponía de doce embarcaderos mecánicos que ocupaban varios kilómetros a lo largo de la orilla. Allí funcionaban decenas de poderosas grúas, bombas para el traslado de petróleo y otras instalaciones mecánicas para el cargamento. En particular era intenso el trabajo en los embarcaderos Volga-Don, en donde se efectuaba la carga y descarga de las mercancías que desde el Volga iban al Don, y viceversa. En Stalingrado describe el Volga un arco cerrado hacia el oeste, y como el Don se desvía hacia el este, ambos ríos están separados en Stalingrado por solo setenta kilómetros. Existía el proyecto de unirlos por medio de un canal, pero la guerra

impidió realizarlo. Antes, el ferrocarril que une los muelles de Kalach, en el Don con el puerto de Stalingrado tenía una circulación de mercancías muy considerable.

La guerra causó grandes daños al nudo ferroviario de Stalingrado. En el lugar donde antes estaba la bella ciudad los alemanes dejaron sólo ruinas. Las explosiones y los incendios arrasaron casi por completo el puerto de Stalingrado.

Sin embargo, los obreros portuarios que habían ayudado a la defensa de la ciudad emprendieron las obras de reconstrucción. Stalingrado se liberó el 2 de febrero de 1943, al cabo de dos meses y medio comenzó la navegación en esa zona del Volga. Los vecinos de Stalingrado prepararon el puerto para la llegada de los barcos. Trabajaron día y noche, limpiaron las orillas, amontonaron los restos de las casas, buscaron materiales y construyeron. En los primeros tiempos, vivían en oscuros y húmedos sótanos, comían solo conservas. Faltaban víveres. Se carecía de herramientas. Pero los obreros portuarios y fluviales no se rindieron. Con gran tenacidad reconstruyeron el puerto de Stalingrado. Les ayudaba todo el país. Desde todos los rincones, la URSS, envía Stalingrado materiales, instalaciones e instrumentos para los constructores del puerto. En varias ciudades se preparaban los mecanismos. En mayo de 1943 se habían construido 6 embarcaderos, la central eléctrica, los talleres de reparación de máquinas, varias líneas de transporte, los edificios de trabajo y cerca de tres mil metros cuadrados de superficie habitables. En 1944 los barcos llegaron ininterrumpidamente. Los obreros portuarios vivían ya en casas con calefacción y luz eléctrica, disponían de buenos comedores, de tiendas y de talleres para reparar calzado y vestido.

Durante el invierno último, en el puerto de Stalingrado se efectuaron obras complementarias de reconstrucción. El día del segundo aniversario de la liberación de Stalingrado, el puerto tenía ya los doce embarcaderos que existían antes de la guerra. Ahora hay tres mil metros cuadrados de líneas de transporte, tres talleres mecanizados, estación de pasajeros, tres restaurantes, cinco mil metros cuadrados de superficie habitable y un jardín infantil. Se ha creado una granja agrícola que facilita a los obreros víveres complementarios del abastecimiento general.

En la reconstrucción del puerto de Stalingrado participaron muy activamente las mujeres. El año pasado constituían el veinte por ciento del total de los cargaderos y el noventa por ciento de los mecánicos.

El nuevo Stalingrado será más bello y rico que el de antes de la guerra. Su puerto se convertirá también en gran nudo de comunicaciones a través del cual pasarán millones de toneladas de cargamentos y millones de pasajeros.

Moscú, Setiembre de 1945.

PUYAS Y PUYITAS

Ayer, cuando les apretaba el zapato, ingleses y norteamericanos ofrecieron independencia a todos los pueblos incluyendo a los colonias que dominan. Hoy, cuando ya les ayudaron a triunfar contra el nazismo, vuelven sus armas de todas clases contra esos mismos pueblos. ¿Volverán éstos a creer en una era de paz elaborada por los imperialistas? Que contesten los indonesios, los chinos, los hindúes, los hawaianos y... tantos otros!

El cable dice que los hombres de ciencia soviéticos perfeccionan la bomba atómica. Qué bárbaros! Qué audacia! Qué osadía! Por lo visto los rusos ignoran que solo los Estados Unidos e Inglaterra tienen sabios y solo ellos tienen derecho al uso de la bomba de marrras.

En la pulpería La Bamba del barrio Keith, cuando no cobran a 55 céntimos el azúcar de segunda, cobran la bolsa de papel en que envuelven la de primera. ¿Qué honrados verdad? Y los inspectores?

Uno jala y el otro también. Se pelean como perros y gatos los leones y los ex-leones antes tan amigos. La que se va a romper es la papeleta. No cree usted? Con lo que les sirve a ellos para hacer lo que en La Bamba.

Los cables dicen que el traidor Francisco Franco se prepara para conceder amnistía a miles de presos políticos. ¿Qué pasó Don Caseres de la Moya? No que solo había dos presos políticos en toda España? El pez por su boca muere. Este también maniobra... la amnistía es el biombo del nazismo que sigue manejando al titere de Franco. Que lo digan si no los 40,000 alemanes que adquirieron la ciudadanía española. ¿Qué dicen de éstos los celosos defensores de la Democracia?

Otra vez maniobran los azucareros contra el pueblo de Costa Rica al plantearse el aumento de salarios para los trabajadores de la caña; quieren disminuir la producción. Ellos dicen que se salieron con la suya con el aumento en el precio del azúcar y que ahora... también, que para eso tienen el churuco en la mano... El pueblo vigila la manobra. Y el Gobierno la permitirá? No es tiempo ya de obrar con energía? Estos azucareros les hacen la competencia a La Bamba.

Ecart.

PANORAMA INTERNACIONAL

FRANCIA

La Asamblea Constituyente, que tendrá a su cargo la redacción de la nueva Constitución Política de la República, acaba de nombrar al General De Gaulle Presidente Interino para los siete meses los diputados de la Asamblea Constituyente, que representan a todos los partidos de Francia, deliberarán sobre la estructura política y social del Estado Francés y que mientras tanto, De Gaulle continuará presidiendo sus destinos. Prácticamente el voto en favor del general fue unánime.

El primer problema que ha afrontado la Asamblea con el General De Gaulle se plantea a propósito de la demanda de los comunistas, que forman fracción mayoritaria, de que el Presidente haga suyo el Programa de los partidos izquierdistas. De Gaulle parece pretender que se le deje manejar a Francia a su capricho, y los comunistas declaran que no apoyarán ni que ni ningún Gobierno que pretenda hacer lo que le venga en gana. En el momento de escribir estas líneas De Gaulle está conferenciando con los líderes de los partidos mayoritarios para decidir la forma de integración del Gabinete. Se supone que dé igual representación a los tres partidos mayores y que incluya, además, elementos de las minorías. La cuestión crucial en Francia está en si el General De Gaulle gobierna los próximos siete meses conforme a su exclusivo criterio o conforme a la voluntad de los grandes partidos que representan al pueblo de Francia.

BRASIL

Los hechos acaban de desmentir una vez mas a los informadores de la prensa opositorista y reaccionaria. El gran Partido Comunista de Brasil dirigido por el c. Luis Carlos Prestes ha conseguido su primer triunfo de importancia al lograr que el Gobierno aceptara su demanda de conferir a la próxima Asamblea el carácter de Constituyente. Esto garantiza para el futuro la promulgación en el Brasil de una Carta Constitucional en cuya elaboración participe el pueblo.

Sin embargo, Prestes ha manifestado que para que el Gobierno complete su gestión es indispensable que se pospongan las elecciones con dos fines, a saber: a) que se dé tiempo a todos los partidos de organizarse para la lucha; b) que se anulen ciertas disposiciones de la actual Constitución que son de tipo fascista.

Pospónganse o no las elecciones, refórmese o no la actual constitución, los comunistas parecen estar dispuestos a participar en ellas. Las agencias cablegráficas, tan parcas en noticias en favor de los partidos izquierdistas, reconocen la enorme popularidad del Partido Comunista. Sólo el carácter fascista de la actual Constitución imposibilita el triunfo de sus candidatos. No obstante, es de esperar que las listas de candidatos a diputados obtendrán una gran votación. Se ha anunciado que Prestes encabezará todas las listas de candidatos a diputados.

EL SECRETO DE LA BOMBA ATOMICA

Truman y Attlee han conferenciado largamente sobre el control de la bomba atómica y no han llegado a ninguna conclusión de importancia. En síntesis han quedado en que se mantiene el secreto. Esto quiere decir que la política de la Seguridad Colectiva, delineada por Roosevelt, Stalin y Churchill en Teherán y en Crimea continúa siendo desvirtuada por los Gobiernos de Inglaterra y Estados Unidos. Esto significa que continuará, no la política de franca y leal cooperación entre las Naciones Unidas, sino la política de los bloques, que es la política de los antagonismos y por consecuencia la política de guerra.

Es de suponer que mientras las cosas se manejen en este plano la URSS se mantendrá alejada de las Conferencias Internacionales y que las palabras de paz sonarán a hueco. Sólo sin desconfianzas, sin reservas y sin amenazas veladas es posible construir la paz.

Attlee tendrá que rendir cuentas al proletariado inglés de su conducta como Primer Ministro. Y fundamentalmente, tendrá que decir qué tienen que ver las agresiones y represiones contra indonesios e indochinos y las amenazas contra la URSS a base de la bomba atómica, con los ideales socialistas que dice sustentar su Partido. Hasta el momento todo parece indicar que Truman y Attlee se están apartando de la política de paz y de cooperación para meterse, por mandato de los imperialistas de sus respectivos países, a practicar la política de los truts que es la que conduce a una nueva guerra.

SUSCRIBASE A "TRABAJO"

19 DE NOVIEMBRE

Gran Mitin en el Salón Central en Homenaje al Sector Siete

PROGRAMA

1. -Música.
2. -Ofrece el Mitin Manuel Moscoa.
3. -Informe del Sector N° 7. J. R. Campos.
4. -Música.
5. -Discurso de la c. Luisa González.
6. -Poema. Recita Arturo Montero.
7. -Entrega de premios y discurso del c. Luis Carballo.
8. -Baile.

VIVA EL SECTOR N° 7.

VIVA VANGUARDIA POPULAR!

ATOLILLO CON EL DEDO

Limón 7 de noviembre de 1945.
Señor Director del Periódico TRABAJO.

Estimado camarada:
Deseo me publique en el próximo número de nuestro órgano mis agradecimientos, en primer término al Doctor Calderón Guardia por su política progresista y social, de la cual no solamente estamos derivando beneficios los elementos militantes de Vanguardia Popular sino los trabajadores en general; si antes de esas Leyes yo hubiera sido un enemigo del Partido y del Doctor, en estos momentos tendría que reconocer que la lucha constante y leal del Partido Vanguardia Popular secundada por el humanitario Doctor ha sido beneficiosa para todas las clases sociales y por consecuencia tendría por lealtad a mi conciencia que militar en el único Partido que vela por los intereses de la humanidad; también tendría que estar reconociendo como en la presente lo hago, que el país en general le debe la paz y tranquilidad que todos disfrutamos a esas leyes y a la lucha constante de nuestro Partido; pues estas nos han colocado al margen de las luchas sociales; es así como en estos momentos estoy disfrutando de mis segundas vacaciones gracias a los factores ya enumerados.

No puedo dejar sin participar de este agradecimiento al señor Presidente Teodoro Picado, pues también merece el título de mantenedor de las Garantías Sociales y de la política de intensificación agrícola, política que es la médula de progreso del país en general.

Eligio Santamaría

LOS GUANACASTECOS YA ESTAN CANSADOS DE LOS CANTOS DE AMADO RECIO Y COMPARSA

El señor Amado Recio, hablante como elemento destacado del oportunismo en Liberia, dice en el Diario de Costa Rica del 28 de octubre: "Estamos empeñados en una lucha contra quienes a diario pisotean las libertades de elección que hoy de nuevo tratan de usurpar los pueblos". A eso le contesto, en mi calidad de obrero liberiano, que sólo cuando se acercan las elecciones nos vienen esos cantos, con el propósito de engañar al pueblo para que él vote al Congreso a calentar el asiento.

Permítame decirle, señor Recio, que nosotros los vanguardistas también luchamos por garantías electorales para el pueblo como lo hemos demostrado al apoyar el Código Electoral que sabotearon los cortesistas. Pero no sólo luchamos por la cuestión puramente electoral. Colocándonos en un plano más beneficioso para el pueblo, luchamos porque se den leyes sociales avanzadas y por impedir que se promulguen leyes reaccionarias como la pretendida reforma a la Ley de Paraisites; luchamos porque el Gobierno no permita la exportación de ganado sin antes haber rebajado el precio de la libra de carne para el pueblo; luchamos por un Código Agrario que libere a los campesinos de las garras de los latifundistas. Esta es nuestra política clara y consecuente. No la política oportunista de Amado Recio y comparsa.

No tiene el cortesista Amado Recio ninguna autoridad para hablar contra los fraudes electorales si fue precisamente su jefe, León Cortés, el artífice máximo de la maquinaria de los fraudes electorales más escandalosos que conoce el país. En esa época Amado Recio, y todos los amados recios que andan por hay, comieron y cayeron cuando León Cortés cometió toda clase de atropellos contra la Confraternidad Guanacasteca. Pero ahora que se acercan las elecciones de diputados si creen conveniente hablar de "purga electoral" estos fariseos de la democracia costarricense.

El nuevo Stalingrado será más bello y rico que el de antes de la guerra. Su puerto se convertirá también en gran nudo de comunicaciones a través del cual pasarán millones de toneladas de cargamentos y millones de pasajeros.

EL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

AVISA

A SUS MILITANTES Y SIMPATIZANTES

que todos los días de 8 a 11 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, y todas las noches de 7 y media a 8 y media, se atienden en el local del Partido todos los asuntos referentes a inclusión y traslados de ciudadanos.- Los responsables son los compañeros Efraín Rodríguez y Arturo Montero.

PARA EFECTOS ELECTORALES SE PUBLICA LA SIGUIENTE DIRECTIVA DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR DE LA PROV. DE LIMON

- Color ROJO.
PRESIDENTES EFECTIVOS:
Rogelio Carlos Mendoza Mendoza; Octavio Sáenz Soto; Joaquín Hernández Poveda.
- SECRETARIO:
Federico Picado Sánchez.
- TESORERO:
Leví Bermúdez Flores.
- VOCALES:
Francisco Muñoz Sánchez; José A. Coronel Rivera y Jorge Martínez Bonilla.

Sastrería Anglo-Americana DE ENRIQUE CONDE

250 varas al Sur del Teatro Raventós

— CALLE ALFREDO VOLIO —
TELEFONO 5474

LA NUEVA COMPAÑIA ... EL PRESIDENTE

(VIENE de la pág. 1) ... pués aparecieron en sus respectivos periódicos. "Diario de Costa Rica" y "La hora", como siempre, desfiguraron las contestaciones que dió a las preguntas el presidente Ríos, para llevar agua a sus molinos políticos. De las contestaciones del señor Domínguez no publicaron nada, por la sencilla razón de que el señor Domínguez lo que hizo fué darles una vapuleada de padre y muy señor mío. "Diario de Costa Rica" puso a decir al presidente Ríos que él no tenía compromiso alguno con los partidos de Chile. La versión es "casi" exacta: no publicaron que el presidente Ríos dijo eso, pero agregando que el único compromiso que tenía era seguir una línea de acción izquierdista de acuerdo con aquellos partidos aliados y de acuerdo con su propio partido, el Radical, y de acuerdo también con su ideología personal. Esos mismos periodistas pusieron a decir al presidente Ríos algo sobre el apolitismo de la C. T. CH. cuando la verdad es que la C. T. CH. es un organismo militante y un factor decisivo en la política de Chile, como lo prueba el hecho de que con la ayuda de la C. T. CH., el presidente Ríos llegó al poder, como éste mismo lo declaró en la conferencia de prensa. El presidente Ríos hizo mención a la política agraria que lleva a cabo en Chile, manifestando que el sistema de la pequeña parcela no había dado resultado, por lo que se pensaba en el aparcamiento en grande. Efectivamente, en tierras cultivadas, no en baldíos, la reforma agraria debe hacerse sobre parcelas grandes, a fin de que se permita la introducción en las prácticas del

Palmar, Parrita, San Isidro de El General, Villa Quesada, Liberia, Santa Cruz, Nicoya, Cañas, Bagaces, Sardinal, Veintisiete de Abril y Las Juntas de Abangares, siempre que los aeropuertos respectivos mantengan condiciones normales de seguridad para las naves. Todos los servicios comprendidos por esta concesión podrán también ser prestados por la Pan American Airways Inc., sus afiliadas o asociadas, bajo la responsabilidad de la empresa a que se refiere el artículo primero. Art. 5.—La Sociedad concesionaria deberá iniciar el servicio de sus líneas aéreas dentro de los seis meses siguientes a la publicación de esta ley. Dado etc. Comisión de Aviación. Sala de Comisiones, San José a los ocho días de noviembre de mil novecientos cuarenta y cinco.

SE EXTIENDE EL ... (VIENE de la pág. 1) ... cultivo de métodos modernos: mecanización, etc.— En cambio, como en el caso de Costa Rica, donde las tierras están sin cultivar, donde hay baldíos de selvas vírgenes, se impone la reforma agraria a base de la pequeña parcela. Es la única forma de incorporar a la producción las montañas vírgenes. El presidente Ríos dijo también que sus relaciones con la C. T. CH., son muy cordiales, excelentes. — Esto tampoco lo publicaron los "probos" periodistas del "Diario de Costa Rica", lo ocultaron a sus lectores. Eso en cuanto a la "honradez" con que trataron al señor Presidente Ríos. En cuanto al senador Domínguez, no dijeron ni media palabra. ¿Por qué? Porque todo lo que dijo el senador Domínguez, sin proponérselo, porque él no está conociendo el fondo de nuestra política menuda, fué demoledor para los propósitos, los medios y la táctica usadas por los cortesistas. A una pregunta que se le hizo, el senador Domínguez dijo que él, como persona civilizada, no le tenía miedo al "fantasma del comunismo". Que el "fantasma del comunismo" siempre había sido usado por los vivos para asustar a los ignorantes, pero que ya ese cuento estaba totalmente desprestigiado y no se puede seguir usando, porque se hacía el ridículo. Dijo que no había ideas nacionales, porque las ideas eran propiedad de toda la humanidad. En consecuencia, manifestó, no puede haber "ideas exóticas", hablar de las, cuales es una tontería. ¿Cómo puedo yo aplicar en Chile una medicina genuinamente chilena? Tengo que usar la medicina universal, las nociones de medicina que son de todos los países, de todos los continentes, de la humanidad entera. Los "glostoras", que dicen estar organizando un partido genuinamente nacional, despojado de "ideas exóticas", que ellos llaman así a las ideas de democracia real, de justicia social, se quedaron con la boca abierta oyendo al senador Domínguez, y suponemos que se "punzaron el hígado" tamaño rato. Se le preguntó al senador Domínguez lo que pensaba él sobre el papel de los universitarios. Y contestó que él no creía en esos universitarios que se encierran en una "torre de marfil" para no revolverse con el pueblo, en esos intelectuales que miran con desprecio y asco a la "chusma". Que en cambio, creía en los universitarios, en los jóvenes estudiantes, que iban al pueblo a enseñar lo y a aprender del pueblo, porque el pueblo, los trabajadores, siempre enseñan más de lo que se les puede enseñar. Otra gran "punzada" para los "glostoras" universitarios que desprecian a la chusma y que quieren ser cada vez más "aristocráticos"! Se le preguntó que en Costa Rica, el partido Vanguardia Popular sostenía la tesis de que para democratizar la vida de los países centroamericanos, era necesario abandonar los romanticismos descabellados y atenerse a la realidad posible: organizar a los pueblos, orientarlos, educarlos en la solución de los problemas; la otra tesis, sostenida por el "Diario de Costa Rica", exige que, por ejemplo, para democratizar la vida nicaraguense, es necesario organizar desde el extranjero expediciones militares, como la de Negrera Gómez.

MAÑANA DOMINGO ... (VIENE de la pág. 1) ... designada una comisión que la componen los compañeros Jaime Cerdas, Enrique Conde, Rafael Campos, Enrique Góngora y Efraín Rodríguez. Carnets A la Convención sólo asistirán los militantes del Partido. El Comité Seccional ha dispuesto que cada uno de los que asistan debe portar su carnet con el fin de que sea posible su rápida identificación. Pero ha dispuesto también que ese carnet debe tener pegadas las estampillas hasta la fecha. Como habrá casos en que los militantes no tengan su carnet al día se ha hecho la salvaguarda de que esos militantes podrán acogerse al Art. 8 de los Estatutos que establece lo siguiente: "Art. 8.— Los miembros del Partido que se atrasaren un mes en el pago de sus cotizaciones, serán seriamente advertidos de

algunos políticos de Nicaragua, manifestando que no se conquistaba la democracia en los países oprimidos por gobiernos tiránicos, organizando expediciones militares desde el extranjero o pegando gritos románticos sobre la libertad desde los cafetines. Que esa libertad se conquistaba yendo al pueblo a organizarlo en sindicatos, a estudiar sus problemas, a orientarlos sobre su solución. Agregó el senador Domínguez que esa misma tesis de Vanguardia Popular él se la había expuesto ya a muchos líderes democráticos de Centro América, aconsejándose las como el único camino que debían tomar si querían realmente una democracia verdadera para sus países. Los periodistas del "Diario de Costa Rica", que oían al senador Domínguez, pasaron un rato muy amargo tragando "cable".

COMISION DE FESTEJOS POPULARES — 1945 - 1946 — SAN JOSE REMATES DE PATENTES EXTRAORDINARIAS DE LICORES Y DE PUESTOS PARA DIVERSIONES El próximo domingo 18 de Noviembre, a las nueve horas, frente a la Plaza González Viquez, LADO OESTE, Talleres de Obras Públicas, la Comisión procederá a rematar, cada una de las patentes extraordinarias de licores, cuya base es de cien colones (C 100.00), más el valor del timbre Deportivo y de los puestos para Diversiones, de conformidad con el Plano Oficial que allí se exhibirá. La Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación de puestos para diversiones una cuota adicional de CINCO COLONES (C 5.00) que será destinada por ella para los gastos que demande la reparación de la plaza después de terminarse los festejos, además el timbre Deportivo correspondiente, por valor de CINCO COLONES (C 5.00). — IMPOR TANTE — 1) — El remate a que este aviso se contrae quedará sujeto a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto. 2) — El pago del valor de cada adjudicación se hará en dinero efectivo, al otorgarse el derecho de cada puesto. 3) — El Tesorero dará allí mismo el correspondiente recibo. 4) — La Comisión no responderá por ningún daño que se ocasiona por los juegos Piro-técnicos o por cualquier otra causa. Estos remates no se suspenderán por mal tiempo. NO SE ADMITIRAN PUJAS MENORES DE DOS COLONES (C 2.00) Noviembre 8 de 1945. CARLOS DELGADO HIDALGO, Secretario.

de oro con su negocio, negocio que habían duplicado con la reciente autorización para subir en diez puntos más el precio del artículo en cuestión, tuvieran el atrevimiento de presentar al público azúcar de tercera para vender al precio de por sí extra gerado de C 0.55 la libra. Se denunció también ante la municipalidad de Heredia los manojos que se vienen haciendo por parte de la Junta de la Caña para suprimir el racionamiento del azúcar. Tales manejos están dirigidos a producir una nueva y más aguda crisis en el consumo, con miras a provocar una nueva alza. TRABAJO protesta por lo que la voz del Partido Vanguardia Popular debe ser robustecida para que se ponga coto a estos robos "licitos" de que está siendo víctima el pueblo consumidor. PROTESTA LA MUNICIPALIDAD DE HEREDIA POR UNA NUEVA ESTAFA CON EL AZUCAR Pedimos que se ponga coto a tanto desenfreno Hemos recibido informes por parte de la Sección de Heredia sobre la actitud adoptada por la Municipalidad de esa cantón respecto al fraude que están cometiendo los industriales productores de azúcar a la sombra de la llamada "libertad" de comercio, que en este caso como en otros se traduce en libertad su proceder incorrecto, por el Secretario de Finanzas de la Célula; si se atrasaren dos meses se les retirarán sus carnets de militantes, y sólo podrán ser readmitidos en el Partido si pagan sus cuotas atrasadas y mediante previa autorización del organismo superior inmediato. Esto quiere decir que aquellos compañeros que están atrasados, pero que no tienen dos meses de estarlo, pueden asistir con todos derechos a la Gran Convención. A LUCHAR POR ... (VIENE de la pág. 1) ... menos de cuatro colones ochenta céntimos por jornada. Las demandas deberán ir firmadas por un mínimo de diez jornaleros de cada una de las ramas citadas y deberán dirigirse a los gobernadores de las respectivas provincias, ya que son ellos los presidentes de las Comisiones Mixtas de Salarios. Los sindicatos agrícolas de la Meseta Central tienen a hora ante sí la oportunidad de desplegar un gran movimiento de masas, pues sólo llevando a cabo tal movimiento, primero ante las comisiones, después ante la propia Secretaría de Trabajo, podrán hacer prevalecer sus justas aspiraciones. Los grandes intereses cafetaleros y cañeros interpondrán sus influencias para evitar el alza de los salarios. Primero presionarán a las Comisiones Mixtas, luego presionarán a la Secretaría de Trabajo que es la que, en última instancia, dicta los secretos de salarios. TRABAJO llama la atención de los militantes y simpatizantes del Partido en las cuatro provincias de la Meseta Central para que inicié una gran labor de organización, respaldando la lucha de los sindicatos agrícolas. Ante los altos precios del azúcar, el dulce y el café, la justicia reclama altos salarios para los trabajadores de estas ramas de la agricultura.

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
Provincia de Cartago - Cantón de Turrialba.
Directiva para efectos electorales.
Elección de Regidores Municipales y Síndicos.
Período 1945-1946
Color ROJO
PRESIDENTES EFECTIVOS:
Alfredo Picado Sáenz; Luis Mora Gutiérrez; Gonzalo Coto Meza.
SECRETARIO:
José Joaquín Gómez Salazar.
TESORERO:
Antonio Machado Hernández.
VOCALES:
Rafael A. García Montoya; Juan Arias Arias; Levi González Quesada.

GRAN CONVENCION ELECTORAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE
CONVOCATORIA:
El Comité Seccional de San José convoca a todos los militantes de Vanguardia Popular para la Gran Convención Electoral que efectuará en el Teatro Latino, de esta capital, a las 8 horas del próximo domingo 18 de noviembre del corriente año, con el fin de designar a nuestros candidatos a Diputados por la Provincia de San José, que serán presentados en las próximas elecciones. El siguiente Reglamento regirá la Convención:
1º—Todos los militantes deberán portar su carnet, el cual deberá estar al día, o por lo menos, atrasado hasta el límite señalado por el Artículo 8 de los Estatutos.
2º—El cumplimiento de este deber les dará derecho a voz y voto.
3º—En el uso de la palabra, los compañeros deberán limitarse a usarla diez minutos en la primera intervención y cinco en las siguientes; nadie podrá hacer uso de la palabra más de tres veces.
ORDEN DEL DIA:
1º—Palabras del Secretario General del Partido.
2º—Designación de los candidatos a Diputados.
3º—Presentación de los candidatos a Regidores Municipales.
4º—Juramentación de los candidatos.
COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE DE VANGUARDIA POPULAR.
San José, 1º de Noviembre de 1945.

CAJA COSTARRICENSE
de
SEGURO SOCIAL
SEÑOR ASEGURADO: Para ser atendido en la Policlínica deberá llenar los siguientes requisitos:
1) Presentar una orden patronal que estipule su tiempo de trabajo. Si su enfermedad requiere tratamiento continuo esta orden deberá ser renovada mensualmente.
2) Presentar su libreta de asegurado, sin la cual ninguna dependencia de la Policlínica lo atenderá.
NOTA IMPORTANTE:
Si usted quedare cesante tiene derecho a los servicios médicos, siempre que los solicite dentro de los treinta días posteriores a su cesantía.
Las prestaciones médicas se dan hasta por una plazo máximo de cincuenta y dos semanas.